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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
DESECHAN EL RECLAMO POR ELECCIÓN EN PRI MUNICIPAL 
Por Zulema López 
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) desechó la denuncia interpuesta por Eric Osornio contra la 
elección del presidente municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por considerar que se trata de un 
tema que debe resolverse en el interior del órgano político. Gabriela Nieto Castillo, magistrada presidenta del 
Tribunal, indicó que la queja se turnó por el interesado al órgano interpartidista y recurrió al TEEQ en busca de 
resolución, pero que tanto la convocatoria como los estatutos del tricolor determinan que primero deben agotarse 
las instancias internas, de tal manera que tendría que recurrir, primero, al Comité Ejecutivo Nacional. “La sesión se 
convocó para resolver un asunto de carácter inter partidista, que promueve un militante del PRI… Tenía que ver 
con el desarrollo de una Asamblea, del Consejo Político”. (DQ, 4) 
 
YA SON 4 INICIATIVAS PARA LA REVOCACIÓN DE MANDATO 
Por Patricia López 
Dos de las cuatro iniciativas que promueven la revocación de mandato en la Legislatura Local incidirían 
directamente en reformas a la Constitución estatal para convertir a Querétaro en el primer estado en permitir esta 
figura, aseguró el diputado local Héctor Magaña Rentería. Hasta el momento las fracciones de PRD y Morena 
entregaron iniciativas en este mismo tema pero para modificar la Ley de Participación Ciudadana, mientras que el 
PRI y PANAL pretenden aprobar la misma figura pero mediante reformas a la constitución.  Aunque las iniciativas 
todavía no se turnan a comisiones, confió en que se enviarán pronto a la Comisión de Puntos Constitucionales, que 
él mismo preside. (DQ, 12) 
 
AVALA O. PROAL REDUCIR LOS RECURSOS A PARTIDOS 
Por Leticia Jaramillo 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI en el Congreso local, Mauricio Ortiz Proal, ve con buenos ojos 
reducir el financiamiento público a los partidos políticos, ya que esta demanda genuina de la sociedad difícilmente 
se puede contrariar. Luego de que el diputado Eric Salas González señalara que presentará un exhorto al Congreso 
Federal para eliminar el financiamiento público a los partidos, Proal estableció que primero tendría que conocer 
los términos del exhorto. (N, 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
FUEGO AMIGO / ANAYA Y MERKEL  
Lección histórica. El queretano Ricardo Anaya Cortés, presidente nacional del PAN, fue recibido por la canciller 
Angela Merkel, con quien habló sobre la pretensión del Mandatario estadounidense, Donald Trump, de construir 
un muro. Alemania, dijo el líder albiazul, sabe de las consecuencias de un muro. Gran reflexión. (PA, 1) 
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PRD 
 
SE AGRUPA EL PRD PARA RENOVAR DIRIGENCIA ESTATAL 
El diputado local Carlos Lázaro Sánchez Tapia confió que el Frente Democrático Social, que une a las corrientes del 
PRD, pueda encabezar la dirigencia estatal, que será renovada este año. Añadió que el proceso de renovación –
programado para agosto- se podría adelantar un par de meses, pero confió en que el frente, con más de 20 mil 
afiliados, pueda consolidar la unión de la izquierda progresista. (AM 4, N 6, EUQ 3) 
 
MORENA 
 
MARCOS ESTARÍA QUEBRADO: MORENA  
Por Fernando Venegas Ramírez 
En opinión del presidente del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Querétaro y economista de 
profesión, Carlos Peñafiel Soto, los créditos por 9 millones de pesos que ha reconocido tener el alcalde Marcos 
Aguilar Vega para justificar la adquisición de dos terrenos en Juriquilla y posterior construcción de su residencia, 
tendrían al edil, técnicamente, quebrado en sus finanzas. Dijo que con sus ingresos declarados de poco más de un 
millón de pesos por año, al alcalde le tomaría 18 años pagar dichos créditos y eso, si su ingreso anual no 
disminuye. (PA, 1 y 3) 

 
NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: PRIMEROS DEPORTADOS 
Por Laura Banda 
Querétaro ha recibido a los primeros dos migrantes deportados de Estados Unidos. Se trata de habitantes del 
municipio de Pinal de Amoles y quienes recibirán todo el apoyo del gobierno estatal, aseguró el gobernador 
Francisco Domínguez Sevién al precisar que estos apoyos se darán ya sea en el tema de educación o a través de 
proyectos productivos. En entrevista reconoció que hay municipios como es el caso de Pinal de Amoles y 
Huimilpan, este último el principal expulsor de mano de obra, que no cuentan con la capacidad para atender a los 
connacionales y donde tendrá que entrar el gobierno estatal para su atención. (DQ, principal) 
 
PA: EXIGEN CUENTAS A MARCOS 
Por Víctor Polenciano 
Tras revelarse una serie de propiedades del presidente municipal capitalino, Marcos Aguilar Vega, por PLAZA DE 
ARMAS, El Periódico de Querétaro, dos fuerzas políticas opositoras reprobaron el incremento patrimonial que ha 
registrado el edil, principalmente en el último año. Carlos Lázaro Sánchez Tapia, diputado por el Partido de la 
Revolución Democrática en el Congreso local, señaló que es lastimosa la manera en la que se conduce Aguilar Vega 
quien, expresó, más que alcalde es un usurero, ya que está dando muestra de todo aquello que alguna vez criticó y 
combatió, siendo un claro ejemplo, dijo, del político que la ciudadanía vivió durante siete décadas con el Partido 
Revolucionario Institucional, cuando se convertían en millonarios de la noche a la mañana y a quienes se les 
acuñaban frases como “el que no tranza, no avanza” o “un político pobre es un pobre político” (…) Por su parte, 
Mauricio Ortiz Proal, líder de la bancada priista en la LVIII Legislatura, señaló que Aguilar Vega está obligado a 
darle una explicación a los queretanos sobre el importante incremento de su patrimonio en los últimos años. Dijo 
que más allá de exponer sus bienes en la 3De3, debe ser de manera concreta como responda en edil a lo expuesto 
por El Periódico de Querétaro (…) El presidente estatal del Partido Acción Nacional, José Luis Báez Guerrero, 
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defendió el patrimonio del alcalde Marcos Aguilar Vega y la manera en que lo ha adquirido, asegurando que todo 
ha sido transparente en las declaraciones del edil desde el inicio de su gestión. (PA, principal) 
 
EUQ: ASAMBLEA SUPAUAQ ESCOGE A VILLASEÑOR 
Al menos mil maestros de la UAQ –de mil 600 afiliados- participaron en la asamblea general extraordinaria, 
convocada por el Consejo Consultivo del SUPAUAQ. En total votaron 878 docentes, de los cuales 721 se inclinaron 
por Nuri Villaseñor, mientras que 109 apoyaron a Saúl García y hubo 48 sufragios nulos. (EUQ, principal) 
 
AM: ‘APROBADOS EN FISCALIZACIÓN’ 
Por Gustavo López 
Querétaro es uno de los estados con mejor calificación en materia de fiscalización a nivel nacional, así lo manifestó 
el titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), Rafael Castillo Vandenpeereboom, prueba de 
ello dijo, fue la visita que realizó a la entidad el auditor superior de la Federación la semana pasada. (AM, principal) 
 
N: BOLSA DE 60 MDP 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunciaron la 
aplicación de 60 mdp para la recuperación de espacios públicos y la disminución de inseguridad en Menchaca. (N, 
principal) 
 
CQ: DEJAN “MORIR” RESERVA ECOLÓGICA EN SAN JUAN 
Por Gaby Hernández 
La única zona de reserva decretada por el Gobierno Federal en San Juan del Río incumple con los requisitos para 
ser considerada como talante de la Conanp, debido a que los últimos años no se procuró y atender el deterioro 
ambiental, afirmó la directora de Ecología en el municipio, Claudia Moreno. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ANUNCIA PANCHO 60 MDP PARA OBRAS EN MENCHACA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció inversión de 60 mdp para la invasión social en las colonias de 
Menchaca, de los cuales 30 serán una aportación del gobierno municipal y el resto del gobierno del estado, con la 
finalidad de mejorar banquetas, iluminación, y mejorar la prevención del delito. (…) El Presidente Municipal de 
Querétaro, Marcos Aguilar Vega, agradeció al gobernador por hacerlo partícipe de la ceremonia y señaló que este 
es un ejemplo del compromiso del gobierno del estado con la educación en Menchaca. (DQ 1 y 3, EUQ 4, AM 8, PA 
4) 
 
TACHE A MARKUS LÓPEZ. DOMÍNGUEZ 
Por Redacción 
Sorprendido se notó el Gobernador Francisco Domínguez Servién durante la visita a la Secundaria Técnica Número 
12, en la colonia Menchaca ll, al preguntar porque no acudió a la visita el titular del Instituto del Deporte y 
Recreación del Estado de Querétaro, Markus López. “Vamos a hacer un cambio en la colonia, áreas deportivas que 
por cierto, no sé porque no vino, no entiendo porque no vino así que mal el del deporte que debería de estar aquí”. 
(PA, 4) 
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HAY QUE SEGUIR TRABAJANDO: FDS 
Este lunes se publicó una evaluación de gobiernos en los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués y San 
Juan del Río, realizada por la empresa Arias Consultores; la cual –entre otras cosas- arrojó que el gobernador tiene 
una aprobación del 68.5%, le sigue Mauricio Kuri González con una aceptación del 67.4%, Guillermo Vega 
Guerrero con 62.9%, Mario Calzada Mercado con 49.7% y Marcos Aguilar Vega con un 26% de aprobación (…) 
Francisco Domínguez Servién señaló que “hay que seguir apretando. Tengo siete de cada 10 que aprueban mi labor 
gubernamental y yo quisiera tener nueve de cada 10. Hoy soy el quinto gobernador que su ciudadanía lo aprueba 
de todo el país, pero eso no me deja tranquilo ni satisfecho. Hay que seguir trabajando y así voy a seguir trabajando 
todos los días (Los pendientes) son muchos”. (DQ 2, CQ 7) 
 
LLAMA GOBERNADOR A FORTALECER SERVICIOS DE EMERGENCIAS 
Inauguró el gobernador Francisco Domínguez Servién la Central de Emergencias de Corregidora (CEC), sede en la 
que se invirtieron siete millones 750 mil pesos, monto aportado por empresarios y gobierno municipal. El objetivo 
de esta central es dar respuesta de manera integral a las necesidades de seguridad de la población. (DQ 2, N 1, AM 
7, EUQ 4, CQ 18) 
 
NO QUEDARÁN SOLOS LOS MIGRANTES QUERETANOS: FDS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién consideró que las deportaciones de connacionales no serán masivas. 
Indicó que el coordinador de Relaciones Internacionales del Gobierno estatal, Eduardo Presa Ampudia, será quien 
esté a cargo del tema, toda vez que él estará en contacto con los migrantes queretanos para que conozcan sus 
derechos. (CQ 4, N 2, DQ 1) 
 
ATENDERÁ GOBIERNO ESTATAL A LOS MIGRANTES DEPORTADOS 
Por Cecilia Conde 
Los dos migrantes deportados de EU, quienes son originarios de Pinal de Amoles, serán atendidos por la 
administración estatal y obtendrán apoyos educativos y para proyectos productivos, afirmó el gobernador 
Francisco Domínguez Servién. Señaló que ningún otro alcalde o alcaldesa del estado ha reportado más personas 
deportadas. (AM,  5) 
 
NINGÚN QUERETANO HA SIDO DEPORTADO DE EU: GOBERNADOR 
Por Marco A. Estrada 
Hasta le fecha, ningún queretano ha sido deportado por parte de las autoridades estadounidenses, confirmaron la 
Secretaría de Gobierno y la delegación de la SEGOB federal. (EUQ, 10) 
 
AÚN NO HAY RECURSOS PARA LA SEGURIDAD 
Por Daniel Peña 
Han pasado seis meses desde que el gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que invertiría la entidad 
más de 100 mdp en zonas como Pie de Gallo, Menchaca, Peñuelas y Bolaños para combatir los índices de 
inseguridad y recomponer el tejido social. Sin embargo, los recursos aún no han llegado, pues las solicitudes de 
habitantes de las colonias que serán beneficiadas, persisten en cada una de las visitas que el Ejecutivo realiza a 
dichas demarcaciones. (PA, 4) 
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CAEN 5 NARCOS 
Son cinco personas que han detenido por narcomenudeo y fueron puestos a disposición de la PGR, además en 
operativos que se han realizado con el municipio se han detenido a 16 personas por faltas administrativas  por 
posesión de marihuana, inhalar sustancias volátiles y consumir alcohol en la vía pública, informó Juan Marcos 
Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana. A pesar de que Héctor Sánchez, director de la secundaria 
técnica N° 12 Ignacio Manuel Altamirano, aseguró que en las instalaciones encontraron droga en posesión de los 
alumnos, quienes señalaron que la adquirieron en las cercanías de la institución, el secretario indicó que no 
recibieron el reporte de las autoridades educativas, pero han trabajado con los padres de familia. (DQ 1, PA, CQ 4, 
AM 8, EUQ 4) 
 
 
REFUERZAN ZONAS LIMÍTROFES DE QUERÉTARO Y GTO. 
Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, sostuvo una reunión de trabajo con Alvar de 
Vaca Appendini, titular de la SSP de Guanajuato, con el objetivo de estrechar lazos de coordinación y fortalecer los 
canales de comunicación para tratar asuntos en común. (N, 2-B) 
 
FRENAR A “CHUPADUCTOS” 
Se realizó una reunión conjunta entre personal de la PGR y de la FGE, para planear y así prevenir el robo de 
combustible. Estuvieron presentes Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno; Julio César Esponda, 
Delegado de la PGR en Querétaro; Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana; y Alejandro 
Echeverría Cornejo, Fiscal General del Estado, quienes integraron el Grupo de Trabajo. (DQ 4-G, AM 7) 
 
‘EL PRESUPUESTO PARA LA UAQ NO TENDRÁ CAMBIOS’ 
Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, aseguró que se respetará el presupuesto ya aprobado por los 
legisladores locales para la UAQ -con lo que el incremento al recurso, de acuerdo con autoridades universitarias, 
solo será de 4.4% y no de 17%-; añadió que se podrán obtener recursos por medio de gestiones extraordinarias 
por parte del gobernador.  (AM 9, EUQ 5) 
 
QUE NO CREARÁN UN HOSPITAL PSIQUIÁTRICO 
Por Eduardo Hernández 
Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, aclaró que con la Ley de Salud Mental que la Legislatura local aprobó en 
días pasados no se busca la creación de un hospital psiquiátrico en el estado, sino potencializar los servicios de 
difusión, promoción y prevención de la salud mental, para lo que se trabaja con la SESEQ, USEBEQ y municipios 
para evitar el problema. (DQ, 11) 
 
SIN PADRINOS NUEVA PRESIDENTA DE LA DDHQ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién garantizó que la nueva presidenta de la DDHQ, Roxana de Jesús 
Ávalos, no tiene tintes partidistas. Esto, luego que la LVIII Legislatura del Estado la eligió como titular de la 
Defensoría para el periodo del 12 de febrero del 2017 al 11 de febrero del 2022.  (CQ 3, N 3, EUQ 1, DQ) 
 
DEBE HABER RESPETO Y PROACTIVIDAD ENTRE DDHQ Y GOBIERNO: JMGT 
El gobierno del estado espera que la nueva defensora de los Derechos Humanos en el estado, Roxana de Jesús 
Ávalos Vázquez, garantice una presencia más activa del organismo para hacer saber a la ciudadanía cuáles son sus 
derechos y que estos puedan reclamarlos ante las instancias correspondientes, señaló Juan Martín Granados 
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Torres, secretario de Gobierno. Indicó que hasta el momento no ha habido un acercamiento con la nueva 
presidenta de la Defensoría Estatal de los Derechos Humanos (DEDH), pero espera que se dé en esta misma 
semana para buscar una coordinación y atender con respeto las áreas de oportunidad. (AM 12, DQ 9) 
 
VISITA KARINA AMEALCO; OFRECE NUEVOS APOYOS 
Por Noticias 
Karina Castro de Domínguez, Presidenta del DIF Estatal, acompañada del Obispo Faustino Armendáriz, Juan Pablo 
Rangel, Director del SEDIF, y su papá Francisco Castro Ballesteros, visitó la comunidad Hacienda Blanca 
perteneciente al municipio de Amealco de Bonfil, donde sostuvo una reunión de trabajo con el alcalde Rosendo 
Anaya y con los habitantes de este lugar para conocer de cerca sus proyectos y necesidades. (N, 1) 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
DIPUTADOS, ATENTOS AL DESEMPEÑO DE LA PRESIDENTA DE LA DDH 
Por Leticia Jaramillo 
Luis Antonio Rangel Méndez, Presidente de la Junta de Concertación Política de la LVIII Legislatura del Estado, 
señaló que los legisladores se mantendrán atentos al desempeño de la nueva presidenta de la DDH y si hubiera 
faltas graves se valoría una eventual destitución. (N, 2) 
 
SE APRUEBA EN LEGISLATURA LA ELIMINACIÓN DE LAS JUNTAS LOCALES DE CONCILIACIÓN 
La Comisión de Puntos Constitucionales de la LVIII Legislatura local aprobó por unanimidad la eliminación de las 
juntas locales de conciliación, de conformidad con lo dispuesto en el Congreso de la Unión para reformar la Ley 
Federal del Trabajo. De acuerdo con el diputado Héctor Iván Magaña Rentería, quien encabeza dicho órgano 
legislativo en el Congreso del Estado, este proyecto de ley representa una de las reformas constitucionales más 
importantes en la materia desde la promulgación de la Carta Magna, en febrero de 1917. (AM 4, EUQ 3, EFB 2) 
 
CONGRESO SÍ PUEDE NOMBRAR AL FISCAL ANTICORRUPCIÓN 
La Legislatura Local está en condiciones de nombrar al primer fiscal anticorrupción y a los magistrados del nuevo 
Tribunal de Justicia Administrativa, adelantó el diputado local Luis Antonio Rangel Méndez, presidente de la Junta 
de Coordinación Política del poder Legislativo. Afirmó que ya existen condiciones para nombrar al primer fiscal 
anticorrupción y se hará a partir de una convocatoria abierta, para que se tenga a un responsable de esta área 
antes de que termine el primer trimestre del año. (DQ 6, AM 4, N 6, CQ 5) 
 
PRESENTA OBSERVATORIO CIUDADANO PROPUESTAS ANTICORRUPCIÓN 
La presidenta del Observatorio Ciudadano Querétaro, Yamile David Gallegos hizo un llamado a la Legislatura Local 
a lanzar de manera urgente, la convocatoria para la elección del fiscal anticorrupción, toda vez que faltan sólo 
cinco meses para la implementación del sistema y no se tiene claro el mecanismo que se utilizará. Además, pidió 
que sean las instituciones académicas y las organizaciones de la sociedad civil quienes propongan la terna. Indicó 
que la selección de los candidatos sea justificado de manera pública especificando criterios de selección y sus 
componentes, así como que el periodo de designación tenga un lapso de 15 días para hacer del conocimiento 
público las razones por las que fueron designados. (DQ 7, AM 4, N 7, EUQ 1) 
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MUNICIPIOS 
 
NO HAY NADA QUE ESCONDER: MAV 
Por Fernando Venegas y Víctor Polenciano 
Luego de que PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, trajera a la luz el acelerado crecimiento patrimonial 
del edil Marcos Aguilar Vega en poco más de un año de gestión, incluyendo una nueva residencia en el exclusivo 
fraccionamiento Cañada de Juriquilla, que se asienta sobre unos terrenos que el edil adquirió a solo unas semanas 
de protestar como alcalde, Aguilar Vega respondió que no tiene nada que esconder. “Todo lo que ha señalado 
PLAZA DE ARMAS corresponde a información que desde el inicio de Gobierno declaramos en mi 3De3. Ahí viene 
contenida con toda puntualidad cada uno de los bienes. Tengo varias propiedades y todas están consignadas en la 
declaración”. (PA, 1 y 3) 

 
INICIA MAV LIMPIEZA DE BALDÍOS 
Por Verónica Ruiz 
Como parte del programa “Jalando Parejo Ciudad Limpia, Ciudad Segura”, el presidente municipal de Querétaro, 
Marcos Aguilar Vega, arrancó en la Colonia Milenio III, la limpieza de predios urbanos baldíos. (DQ, 1) 
 
APLAUDE MAV LLEGADA DE “OMBUDSWOMAN” 
El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, celebró la llegada de Roxana de Jesús Ávalos a la 
DDHQ y aprovechó para desearle éxito en su nueva encomienda. (CQ 3, AM 12, N 4) 
 
MILITARES SÓLO VIGILAN DEPENDENCIAS FEDERALES: SSPM 
Juan Luis Ferrusca Ortiz, titular de la SSPM, reconoció que hay patrullajes que realizan elementos del Ejército 
Mexicano en algunas zonas, sin embargo, dijo, que lo hacen como parte de sus actividades en el estado para 
reforzar seguridad en los alrededores de algunas dependencias federales. (DQ 1, AM 7, CQ 5) 
 
CONTRADICE PEGUEROS A ALCALDE; SÍ HAY DEMANDA DE AMPARO 
Luego de que el pasado 10 de febrero, el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, aseguró no tener 
conocimiento que existiera una demanda de amparo por parte de Aquiles Park S. A. de C. V., por la supuesta 
revocación de la concesión de Parquímetros y Bicicletas compartida, este lunes Manuel Velázquez Pegueros, 
Secretario de Gobierno Municipal, reconoció que sí existe un amparo. (CQRO, 2) 
 
INSTALAN CONSEJO DE MEJORA REGULATORIA EN EL MARQUÉS 
Por Zulema López 
Rindió protesta el Consejo Municipal para la Mejora Regulatoria de El Marqués, que tiene por objetivo trabajar en 
estrategias a favor de los habitantes del municipio, pero que también provocará una reducción en los costos 
administrativos. (DQ, 5) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
ESTADO, CON ALTOS CASOS DE INFLUENZA 
Por Redacción 
Los estados más afectados por casos de influenza a nivel nacional son Nuevo León, Querétaro, Yucatán, Q. Roo y 
Ciudad de México. (…) María del Rosario Pérez, especialista de la Sociedad Mexicana de Neumología y Cirugía de 
Tórax, recordó que hasta el 7 de febrero de 2017 han sido reportados 976 mil casos en México. (EUQ, 10) 
 
CONFIRMAN HORARIO Y SEDE PARA EL INFORME 
Será el 16 de febrero, a las 18 horas, cuando el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, rinda su quinto informe de 
actividades en Plaza de Armas, confirmó el titular de la máxima casa de estudios, quien recordó que se tendrán 
actividades desde las 10 de la mañana, por lo que invitó a la sociedad a acudir. (AM 9, EUQ 5) 
 
LLAMA RECTOR A PONER FIN AL CONFLICTO DEL SUPAUAQ 
Por Gustavo López 
El Rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, confía en que el proceso electoral convocado por el Consejo Consultivo 
del SUPAUAQ termine con la incertidumbre que actualmente se vive al interior del sindicato, al tiempo de recordar 
que este tema se habló en la pasada sesión ordinaria en el Consejo Universitario. (AM, 9) 
 
ASAMBLEA DEL SUPAUAQ RATIFICA A NURI VILLASEÑOR COMO SRIA. GRAL 
Con la participación de 878 profesores sindicalizados, que representan el 40% de la Asamblea General del 
SUPAUAQ, fue ratificada Nuri Villaseñor como Secretaria General; la ganadora tuvo 721 votos mientras que Saúl 
García obtuvo 109; 48 votos fueron nulos. (DQ 7, PA 1, N 1, AM 9) 
 
SE ENTREGARÁ ESTE AÑO EL LIBRAMIENTO: SCT 
Por Adrián Quino 
En abril será entregado el libramiento Apaseo-Palmillas, informó Ricardo Ortiz, director del Centro SCT, quien dijo 
que los derechos de vía han sido pagados y las demandas sociales han sido atendidas. (AM, 3) 
 
NIETO DESMIENTE A LOS ANTORCHISTAS 
El delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Ssgarpa), Gustavo 
Nieto Chávez, desmintió que su dependencia no quiera entregar apoyos para la compra de fertilizantes a los 
miembros de Antorcha Campesina, como refirió su dirigente, sino que no respondieron en tiempo y forma a la 
convocatoria, pese a que se informó previamente la mecánica operativa. (DQ 12, AM 6, N 8) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Tiempo para el amor. Nos comentan que a pesar de la intensa gira de trabajo que llevó a cabo ayer por la 
comunidad de Hacienda Blanca, en Amealco, KCD, SEDIF, se dio tiempo para estar con su esposo, el gobernador 
FDS, previo al día del amor y la amistad. Por cierto nos dicen que en su gira KCD estuvo acompañada por su papá, 
Francisco Castro Ballesteros, y por el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz. Doña Roxana, en cuenta 
regresiva. Nos comentan que la nueva presidenta de la DDHQ, Roxana Ávalos, ya está lista para reunirse con los 
representantes de los medios de comunicación y, por ello, lo hará mañana miércoles en rueda de prensa. Nos dicen 
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que hay muchos temas en los que doña Roxana deberá fijar posición desde un principio, tales como matrimonios 
igualitarios, desaparición de personas y, sobre todo, cuál será el seguimiento que se le dé a las recomendaciones 
que de última hora hizo el anterior ombudsman contra instancias de Gobierno del Estado. Sin duda, la nueva 
defensora tiene una difícil agenda, en donde deberá incluir a los grupos de activistas que nunca apoyaron la 
gestión de Miguel Nava. (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por  Adán Olvera 
A propósito del día del amor y la amistad, en nuestro país las cifras siguen siendo muy dinámicas en cuanto a la 
vida en pareja y sobre todo las uniones civiles entre las personas. Según las cifras oficiales del INEGI en 2015 se 
registraron 558 018 matrimonios, de estos, 556 269 fueron  uniones legales de distinto sexo (99.7 Por ciento), y 1 
749 (0.3 Por ciento) corresponden a matrimonios legales de personas del mismo sexo. En los primeros, sobresale 
el hecho de que el hombre tiene mayor edad que su cónyuge; ello sucede en 66.4 por ciento de los casos, mientras 
que en 11 por ciento ambos tienen la misma edad y en 22.3 por ciento el hombre es menor que su pareja. Por 
cierto que en el tema de la uniones entre personas del mismo sexo en Querétaro, seguirá siendo un pendiente de 
los legisladores que nada más no quieren entrarle al asunto  y lo dejaran pendiente porque electoralmente no 
quieren perder nada. En desamor juega un papel importante en este día y es que en los últimos años el número de 
divorcios ha aumentado en relación con los matrimonios y ello se debe a que un mayor número de personas decide 
vivir en unión libre;  los divorcios  han aumentado en 136.4 por ciento, mientras que el monto de matrimonios se 
redujo en 21.4 por ciento.  en 2015 se registraron 123 883 divorcios. De estos, 123 786 fueron entre personas  de 
diferente sexo y en 97 casos los cónyuges que se divorciaron son del mismo sexo. Sobre estos últimos, en 2014 es 
que se registran los primeros casos (41 eventos). Si se consideran solo los divorcios de diferente sexo, en 2015 la 
edad promedio de los hombres al momento de divorciarse es de 39.7 años y de 37.6 en las mujeres. Querétaro no 
es la excepción y los divorcios aumentan, principalmente por la situación económica y la violencia intrafamiliar. DE 
REBOTE. El diputado federal Gerardo Cuanalo sigue cuestionado el sistema concesionado de recolección de basura 
al presidente municipal de Querétaro y se ve que la competencia electoral traerá más sorpresas al interior del PAN. 
(DQ, 1 y 7) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
“BISNERO”.  Fiel a su estilo empresarial, el inversionista motelero José Luis Muñoz Ortiz, que a veces trabaja de 
notario adscrito, ya también quiere vender servicios “piratas” en la CEA a algunos despistados e ingenuos 
desarrolladores. ¡Aguas! GRILLAS. Cuando parecía llegar el fin del conflicto dentro del SUPAUAQ con un llamado a 
una Asamblea para definir dirigencia, Saúl García oootra vez salió a decir que eso es ilegal, que no va de acuerdo a 
sus estatutos y que él es quien posee la tan cacareada toma de nota. El profesor de la Escuela de Bachilleres parece 
empeñado en mantener el pleito llevar a una huelga. (DQ, 1) 
 
ASTERISCOS 
 ‘OMBUDSWOMAN’. La decisión de elegir al nuevo defensor del pueblo no fue sencilla. Los legisladores debieron 
sopesar entre capacidad, experiencia y posibles riesgos. Roxana de Jesús Ávalos cuenta con mucha preparación 
académica, sin embargo, a decir de algunos legisladores, tiene limitada experiencia en el campo. Ahora le 
corresponderá a la ‘ombudswoman’ demostrar su trabajo. ¿EL MEJOR? De acuerdo con el gobernador FDS, él es el 
quinto gobernador con mejor aprobación en el país. Aunque, aseguró, eso no lo deja satisfecho, por lo que seguirá 
trabajando. (AM, 1) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Que nos dé la receta, pide el respetable: Sabino. Cínico. Así le dijeron en las redes al alcalde vendedor (y ahora 
comprador), Marcos Aguilar Vega, tras agradecer la publicación de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, 
sobre las propiedades millonarias adquiridas al asumir el cargo. Que no tiene nada que esconder, respondió el edil, 
sin negar la mansión construida en Juriquilla ni los lotes de 3 mil metros cuadrados para una plaza comercial en el 
Libramiento Surponiente, revelados aquí con documentos del Registro Público de la Propiedad y el Comercio. Es 
transparente, aseguró el dirigente estatal del Partido Acción Nacional, José Báez Guerrero. Y sí. Marcos Aguilar 
adquirió el 15 de octubre de 2015, día de su primera quincena, el lote 124 de la manzana 6 en el exclusivo 
fraccionamiento Jurica Cañada, de Juriquilla, con una superficie de 920 metros cuadrados. Para esta compra y la de 
San Isidro Juriquilla, en donde construye locales comerciales y/o casas, obtuvo préstamos de Multiva hasta por 9 
millones de pesos. Explicar esas adquisiciones exigieron ayer el presidente de Morena Carlos Peñafiel, el diputado 
perredista Carlos Lázaro Sánchez y el legislador priista Mauricio Ortiz Proal. Sobre todo después del 
sospechosismo desatado por la venta del servicio de recolección de basura, los parquímetros y las bicicletas. Y es 
que no dan las cuentas con el poco más de un millón de pesos de ingresos anuales del edil y sin considerar lo de la 
esposa, porque -como lo reconoció- está casado bajo el régimen de separación de bienes. Todo es suyo, de Él, 
menos la modesta casita de 99 metros que ambos compraron en la Colonia Santuarios del Cerrito, con sus créditos 
del Infonavit, apenas en el 2010. El tema, aunque Marcos presuma transparencia, dará para mucho más, sobre todo 
porque sigue la discusión sobre la opacidad en las operaciones de la basura, los parquímetros y las bicis. Y eso que 
ahora el alcalde vendedor-comprador no ha dicho, como con la camioneta blindada, que quiso darse el gustito de 
vivir junto a los ricos de Juriquilla. Lo malo o lo bueno, según se vea, es que quiere reelegirse o ser senador para 
luego gobernar al estado. ¿Se lo imagina? Somos nada. -OÍDO EN EL 1810- Aprobado. Dice el gobernador viajero, 
Pancho Domínguez, tener el quinto lugar nacional entre los mandatarios estatales, porque lo aprueban 7 de cada 
10 queretanos, de acuerdo con una encuesta de Arias Consultores. Muy bien. Pepe era primer lugar. ¿No? -
¡PREEEPAREN!- Injusticia. Hoy inician las celebraciones del centenario del primer ejido de Querétaro y el país, el 
de Santa Rosa Jáuregui, luchando contra los desarrolladores que han invadido la zona de uso común, reveló el 
Comisariado Ejidal, J. Guadalupe Bárcenas González. A 99 años del reparto agrario otorgado por el Presidente 
Venustiano Carranza el 14 de febrero de 1918, los campesinos enfrentan la ocupación de sus tierras por el Grupo 
GL, representado por Gabriel González Rangel. Esta empresa ha construido bodegas y naves industriales en la zona 
6 de uso común del ejido, se quejó Bárcenas González. El tema, por los grandes intereses que se mueven, ha sido 
ignorado por las autoridades agrarias y por la delegación de Santa Rosa Jáuregui, dijo. En ese marco -con una 
comida en el Bicentenario- se está dando inicio a las conmemoraciones del primer reparto agrario, que culminarán 
justo de hoy en un año. A los 332 ejidatarios de Santa Rosa esto les emociona mucho, pero más les gustaría y 
agradecerían que se les haga justicia y restituyan sus parcelas. Tierra y libertad. ¿Dónde he oído eso? -
¡AAAPUNTEN!- En familia. La celebración del cumpleaños de Mario Calzada Mercado, presidente municipal de El 
Marqués. Con su esposa Lorena e hijos. Felicidades. -¡FUEGO!- Grandes ligas. Luego de un recorrido por ciudades 
de Estados Unidos para apoyar a los paisanos, el dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya, viajó a Europa y se 
reunió con la canciller Angela Merkel. Alemania conoce las graves consecuencias de un muro. ¿A poco no? (PA, 2) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
La Banquetera. Lo que menos hay en el mundo de la política es justamente amistad y amor que hoy todos los 
mortales lo festejamos. El amor y la amistad no se llevan con la política. El sábado pasado, en un rancho del 
municipio de Colón, se llevó a cabo una sui-generis reunión que congregó a unos doscientos políticos, muy bueno 
el ágape. Estaban para empezar Mario Calzada, El Marqués, también acudieron las presidentas municipales de 
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Pedro Escobedo, Bety León y de Huimilpan, Celia Durán, además de muchos regidores y algunos diputados locales. 
El anfitrión: el diputado federal Hugo Cabrera que congregaba a lo más granado de la clase política que lo apoya en 
su proyecto, y justamente se destapó lo que todos ya sabemos y que en esta Pluma lo hemos mencionado muchas 
veces: Hugo Cabrera buscará el Senado de la República. Crónica de un destape anunciado, no, simplemente se 
habló de los tiempos que se avecinan y los quiso compartir con muchos de sus correligionarios. (CQ, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
SAN LUNES según san MARKUS. Serio extrañamiento hizo este lunes el gobernador FRANCISCO DOMÍNGUEZ al 
director de Deportes del Estado, MARKUS LÓPEZ, por no haber asistido a la gira por Menchaca II, en donde 
anunció inversión en infraestructura para la Secundaria Técnica Número 9. “No sé por qué no vino… debería estar 
aquí”, se quejó el mandatario. Agua sin norte, en el deporte. (PA, 1) 
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